



ASSEMBLÉE NATIONALE

14ème législature

enseignants

Question écrite n° 93805

Texte de la question

M. Alain Bocquet attire l'attention de Mme la ministre de l'éducation nationale, de l'enseignement supérieur et de la recherche sur le manque de remplaçants dans les écoles, de la maternelle à la terminale. La presse régionale a relayé l'information ces derniers jours, le Nord-Pas-de-Calais n'étant pas épargné. Selon la FCPE du Nord « certains élèves n'ont pas de professeur depuis le mois de septembre. Actuellement, six collèges sont concernés par le non-remplacement. Mais aussi des écoles primaires et des lycées, aussi bien à Dunkerque, qu'à Lomme, Lille ou Valenciennes ». Il semble que dans la plupart des cas, les remplacements auraient pu être anticipés « car ce sont des enseignants en arrêt pour maladie de longue durée ou en congé maternité ». Le constat est alarmant car le phénomène s'amplifie et gagne les classes maternelles et primaires. Force est de constater que le nombre de postes d'enseignants reste insuffisant, les postes supprimés depuis 2008 n'ayant pas été totalement comblés. Il lui demande les orientations que le Gouvernement envisage de prendre rapidement pour pallier ces manques, afin que les élèves puissent avant la fin de l'année scolaire terminer les programmes.

Données clés

Auteur : [M. Alain Bocquet](#)

Circonscription : Nord (20^e circonscription) - Gauche démocrate et républicaine

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 93805

Rubrique : Enseignement : personnel

Ministère interrogé : Éducation nationale, enseignement supérieur et recherche

Ministère attributaire : Éducation nationale

Date(s) clé(s)

Question publiée au JO le : [8 mars 2016](#), page 1862

Question retirée le : 20 juin 2017 (Fin de mandat)